

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Mtro. Pablo Vázquez

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
CONTRA RÉPLICA	<a href="#">Sepa la bola</a> Claudia Bolaños	Explotación ilegal de nueve terrenos del GobCDMX	Sepa la bola... <b>pero la corrupción en los reclusorios no ha terminado. Aunque la Secretaría de Seguridad Ciudadana es ahora la encargada de la administración de las cárceles capitalinas, las irregularidades extremas persisten.</b> Tal es el caso de la construcción, el mes pasado, de nada menos que un temazcal, edificado exclusivamente para dos internos, uno de ellos perteneciente al CJNG. <b>¿Será una obra que se realizó sin conocimiento de la SSC, encabezada por Pablo Vázquez?</b>
LA RAZÓN	<a href="#">Golpe al robo de autopartes</a>	Estrategia contra el robo de vehículos y autopartes	Relevante, nos comentan, el golpe simultáneo que autoridades de seguridad dieron en la CDMX y el Estado de México como parte de una estrategia contra el robo de vehículos y autopartes. <b>Fueron elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a cargo de Pablo Vázquez Camacho, quienes, en colaboración con efectivos de la Defensa Nacional, de la Marina y de la Guardia Nacional, efectuaron 80 operativos.</b>

SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
CONTRA RÉPLICA	<a href="#">Línea 13</a>	La deficiencia del transporte en CDMX	Parece que el sistema de transporte colectivo de la capital del país está sufriendo por la falta de mantenimiento y el olvido en que se le tuvo durante muchos años. Ayer se sumó el <b>Tren Ligero; el servicio se interrumpió en la estación Xomali, lo que obligó al desalojo de cientos de personas que se vieron en la necesidad de utilizar camionetas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana para llegar a sus destinos.</b>
EL FINANCIERO	<a href="#">Confidencial</a> Luis Wertman	De liberaciones cuestionables...	Y hablando de casos turbios sobre sentencias a delinquentes y decisiones judiciales para liberarlos, ayer se notificó la posibilidad de que <b>un hombre, ya sentenciado a 113 años de prisión por secuestro, pueda alcanzar su libertad. Se trata de Hugo Martínez Gorostieta, quien, a pesar de las pruebas en su contra, acusó falsamente de tortura a policías de la CDMX para salir de la cárcel, alegando violación al debido proceso.</b>

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA CRÓNICA DE HOY	<a href="#">Pepe Grillo</a>	200 jueces	Hay que darle seguimiento a la denuncia de Omar García Harfuch sobre <b>los jueces que favorecen en sus decisiones a presuntos criminales.</b>
MILENIO	<a href="#">Dura razonable</a> Carlos Puig	Las incompletas, sospechosas o raras cifras de García Harfuch	Dijo ayer en la mañana el secretario Omar García Harfuch que desde el día de la toma de posesión de la presidenta Claudia Sheinbaum al 16 de mayo de 2025 <b>"han sido detenidas más de 20 mil personas por delitos de alto impacto". Pues sí, son muchas. Casi 100 diarias.</b>
LA JORNADA	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández López	Sinaloa, ¿cambio de "régimen"?	El secretario Federal de Seguridad Pública, <b>Omar García Harfuch</b> , que según eso viviría en esa entidad hasta que la violencia cediera, está demasiado <b>concentrado en el cumplimiento de tareas para ganar bonos ante Washington.</b>

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Felicitaciones al Papa	Entre las primeras <b>felicitaciones</b> que recibió Robert Prevost tras convertirse en el <b>papa 267, estuvo la de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum.</b>
EL FINANCIERO	<a href="#">Confidencial</a>	Monreal se suma al espaldarazo	El coordinador de la bancada morenista en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, le dio su respaldo al tan cuestionado <b>nuevo director del metro de la Ciudad de México, Adrián Rubalcava.</b>
EL ECONOMISTA	<a href="#">La gran carpa</a>	Liderazgo femenino desigual	A pesar de los avances en la promoción de la inclusión <b>femenina en puestos de liderazgo</b> tanto en el sector público como privado, <b>la realidad sigue siendo desigual.</b>
LA JORNADA	<a href="#">Editorial</a>	León XIV: solución de compromiso	Los 133 cardenales reunidos en el Vaticano eligieron ayer como sucesor del fallecido Francisco a su par estadounidense-peruano <b>Robert Francis Prevost, quien adoptó el nombre de León XIV.</b>
REPORTE ÍNDIGO	<a href="#">Redes de poder</a>	Humo esperanzador	<b>La elección del papa León XIV</b> sacudió al ya de por sí convulso planeta y las ondas no tardaron en llegar a México.

## Síntesis informativa

09 de mayo de 2025

EL SOL DE MÉXICO	<a href="#">A la sombra</a>	Pasar de 16 a 22 alcaldías	Que en la Ciudad de México, de Clara Brugada, pretenden modificar el mapa de <b>alcaldías para pasar de 16 a 22.</b>
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes políticos</a>	Hombre récord	Mientras <b>Alejandro Moreno</b> navega en giras por República Dominicana, en México, <b>el partido que dice conducir se desmorona.</b>
EL UNIVERSAL	<a href="#">Bajo reserva</a>	Para Noroña viajar ya no es como antes	quien por fin se decidió a viajar en clase económica es el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña. <b>Voló ayer a Puerto Vallarta en clase turista, para después trasladarse a Nuevo Nayarit y asistir a la Convención Bancaria.</b>
MILENIO	<a href="#">Trascendió</a>	Madres buscadoras piden a García Harfuch que se sume	Que algunos colectivos de <b>madres buscadoras</b> impulsan una petición para que el secretario de Seguridad, <b>Omar García Harfuch, y su equipo de trabajos sumen a la estrategia del gobierno federal en materia.</b>
EL FINANCIERO	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	Lo del INM en Ciudad Juárez fue "accidente"	Ayer la presidenta Claudia Sheinbaum nombró la <b>muerte de 40 personas</b> en una estación del Instituto Nacional de Migración (INM) en 2023 como <b>"accidente"</b> .
EXCÉLSIOR	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández	Proinmigrante, peruano y de Chicago	Si bien León XIV no será un Papa muy progresista en temas de género, sí lo es en muchos otros sentidos. <b>Será un Papa amigo de los migrantes siendo de Chicago es imposible que no lo fuera; es amigo de América Latina.</b>
24 HORAS	<a href="#">Teléfono rojo</a> José Ureña	España no da trato preferencial	La fuente da otro dato: la petición de Beatriz Gutiérrez Müller es individual y <b>en ningún momento invoca su historial político o relación con el tabasqueño.</b>
MILENIO	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	La "emoción" de Trump por León XIV	Donald Trump se apresuró ayer a escribir: <b>"Enhorabuena al cardenal Robert Francis Prevost, que acaba de ser nombrado papa.</b>
LA JORNADA	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván Ohcoa	No a la intervención de soldados gringos	<b>Propone el presidente Trump enviar a México soldados gringos</b> para reforzar el combate al narco. ¿Estás de acuerdo?
EXCÉLSIOR	<a href="#">365 días</a> Ciro Gómez Leyva	Que votasen los mil 400 millones de católicos	<b>Y que votasen los mil 400 millones de católicos</b> saldría un Papa a cuyo lado el bueno de Trump parecería Immanuel Kant. No, por favor, sigamos con el elitismo actual.
EL FINANCIERO	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	Dime de qué presumes	El 28 de febrero de 2025, el segundo piso de la '4T' <b>presentó el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 (PND) sin pena ni gloria.</b> Uno más de los tantos planes de siempre. El cual fue publicado el 15 de abril en el Diario Oficial de la Federación.
24 HORAS	<a href="#">La divisa del poder</a> Adrián Trejo	Conversatorios en Telecomunicaciones	Comenzaron ayer en el Senado los <b>"conversatorios"</b> sobre la nueva <b>Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión</b> , propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum.
MILENIO	<a href="#">Día con día</a> Héctor Aguilar Camín	Opacidad oficial y silencio social	Una respuesta de la presidenta Sheinbaum al ex presidente Zedillo fue revivir el rescate bancario de los años noventa, hecho por Zedillo, y <b>describirlo como un servicio a los ricos a costa de los pobres.</b>

MILENIO	<a href="#">Prácticas indecibles</a> Rafael Pérez Gay	La primera palabra	<b>Madre es raíz testimonio.</b> Y mientras alguien necesite decir de dónde viene, ella seguirá siendo la primer apalabra.
MILENIO	<a href="#">En privado</a> Joaquín López Dóriga	Habemus papam	<b>Ya habían elegido,</b> pues, <b>al papa 267</b> , tras el fallecimiento de Francisco el lunes 21 del mes pasado.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Capital político</a> Adrián Rueda	Morenistas no pelan a su dirigencia	<b>El mismo día que Morena daba a conocer los nuevos lineamientos</b> éticos para sus dirigentes militantes -como abandonar lujos y extravagancias- el senador <b>Adán Augusto López fue captado viajando a París en una cabina de lujo de American Airlines</b>
EXCÉLSIOR	<a href="#">Nudo gordiano</a> Yuriria Sierra	León XIV y la cruz del siglo XXI	<b>León asume el liderazgo de la Iglesia en un contexto de polarización.</b> crisis migratorias, conflictos armados y desafíos globales como el cambio climático la desigualdad.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán del Río	Un león para la nueva era global	<b>León se destaca por haber sido llevado por 13 pontífices antes</b> del actual. cada uno dejando su propia huella en el devenir del cristianismo.
EL ECONOMISTA	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	La extinción de los autónomos	Una semana antes de lo contemplado, la secretaria Raquel Buenrostro acudirá a la antigua " <b>casa de la transparencia</b> " para recibir formalmente las actas de término de gestión de los cuatro ex comisionados del Inai.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	León XIV no encaja con las políticas de Trump	<b>Un estadounidense no trumpista, de apellido francés, nacionalizado peruano, que habla español,</b> es crítico de las políticas antiinmigrantes y comienza su papado con la palabra "paz". Esa es la carta de presentación de Robert Francis Prevost, de 69 años, el primer Papa nacido en Estados Unidos. quien optó por llamarse <b>León XIV.</b>
EL FINANCIERO	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	Decisión salomónica en el Vaticano	En <b>Robert Francis Prevost</b> , electo ayer en el cónclave cardenalicio, optaron por una <b>figura que no alienara a ninguno de los extremos.</b>
REFORMA	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	Un León	¡Habemus Papam! La elección de <b>Robert Prevost</b> como el nuevo jefe de la Iglesia católica <b>marca un hito por cualquier lado que se le vea.</b> Por supuesto, en primer lugar causó sorpresa saber que el nuevo Pontífice era originario de Estados Unidos.
LA RAZÓN	<a href="#">Marcaje personal</a> Julián Andrade	Elección judicial	Pecará de optimista quien crea que el desastre de la <b>elección judicial tendrá su pico más elevado con las votaciones.</b>
REFORMA	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Sarmiento	Un agustino en Roma	<b>León XIV asume la responsabilidad de comandar a la Iglesia Católica.</b> Da señales de que quiere continuar el camino del papa Francisco.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC